
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Montréal 
Mai 2004 

 
 
 
 
© 2004 Harry J. Paarsch, Bruce S. Shearer. All rights reserved. Reproduction partielle permise avec citation du 
document source, incluant la notice ©. 
Short sections may be quoted without explicit permission, if full credit, including © notice, is given to the source. 
 
 
 

 

 

Série Scientifique 
Scientific Series 

 
  2004s-17  
 

Male-Female Productivity 
Differentials: The Role of 

Ability and Incentives 
 

 Harry J. Paarsch, Bruce S. Shearer 



CIRANO 

Le CIRANO est un organisme sans but lucratif constitué en vertu de la Loi des compagnies du Québec. Le financement de 
son infrastructure et de ses activités de recherche provient des cotisations de ses organisations-membres, d’une subvention 
d’infrastructure du ministère de la Recherche, de la Science et de la Technologie, de même que des subventions et mandats 
obtenus par ses équipes de recherche. 

CIRANO is a private non-profit organization incorporated under the Québec Companies Act. Its infrastructure and research 
activities are funded through fees paid by member organizations, an infrastructure grant from the Ministère de la Recherche, 
de la Science et de la Technologie, and grants and research mandates obtained by its research teams. 

Les organisations-partenaires / The Partner Organizations 
 
PARTENAIRE MAJEUR 
. Ministère du développement économique et régional [MDER] 
 
PARTENAIRES 
. Alcan inc. 
. Axa Canada 
. Banque du Canada 
. Banque Laurentienne du Canada 
. Banque Nationale du Canada 
. Banque Royale du Canada 
. Bell Canada 
. BMO Groupe Financier 
. Bombardier 
. Bourse de Montréal 
. Caisse de dépôt et placement du Québec 
. Développement des ressources humaines Canada [DRHC] 
. Fédération des caisses Desjardins du Québec 
. GazMétro 
. Hydro-Québec 
. Industrie Canada 
. Ministère des Finances [MF] 
. Pratt & Whitney Canada Inc. 
. Raymond Chabot Grant Thornton 
. Ville de Montréal 
 
. École Polytechnique de Montréal 
. HEC Montréal 
. Université Concordia 
. Université de Montréal 
. Université du Québec à Montréal 
. Université Laval 
. Université McGill 
 
ASSOCIE A : 
. Institut de Finance Mathématique de Montréal (IFM2) 
. Laboratoires universitaires Bell Canada 
. Réseau de calcul et de  modélisation mathématique [RCM2] 
. Réseau de centres d’excellence MITACS (Les mathématiques des technologies de l’information et des systèmes complexes) 

 
ISSN 1198-8177

Les cahiers de la série scientifique (CS) visent à rendre accessibles des résultats de recherche effectuée au CIRANO 
afin de susciter échanges et commentaires. Ces cahiers sont écrits dans le style des publications scientifiques. Les idées 
et les opinions émises sont sous l’unique responsabilité des auteurs et ne représentent pas nécessairement les positions 
du CIRANO ou de ses partenaires. 
This paper presents research carried out at CIRANO and aims at encouraging discussion and comment. The 
observations and viewpoints expressed are the sole responsibility of the authors. They do not necessarily represent 
positions of CIRANO or its partners. 



Male-Female Productivity Differentials: The Role of 
Ability and Incentives * 

 
Harry J. Paarsch†, Bruce S. Shearer‡ 

 
 

Résumé / Abstract 
 
Nous étudions la réaction aux incitations pour expliquer les différences de productivité dans 
une entreprise qui paie ses travailleurs à la pièce. Nous développons un modèle dans lequel les 
différentiels de productivité peuvent être divisés en deux parties : une partie liée aux 
différences d’habilité et une autre aux différences quant aux réponses aux incitations. Nous 
appliquons cette distinction aux travailleurs (hommes et femmes) d’une entreprise de 
plantation d’arbres située en Colombie-Britannique. Nos résultats montrent que les individus 
sont hétérogènes quant à leur réponse aux incitations. Pourtant, bien que les femmes y 
réagissent sensiblement plus que les hommes, cette différence n’est pas statistiquement 
significative. Le différentiel de productivité apparaît seulement à cause des différences 
d’habilité, celle-ci étant représentée, dans notre étude, par la force physique. 
 

Mots clés : productivité, genre, rémunération, incitations. 
 
 
 

We consider the response to incentives as an explanation for productivity differences within a 
firm that paid its workers piece rates. We provide a framework within which observed 
productivity differences can be decomposed into two parts: one due to differences in ability 
and the other due to differences in the response to incentives. We apply this decomposition to 
male and female workers from a tree-planting firm in the province of British Columbia, 
Canada. We provide evidence that individuals do react differently to incentives. However, 
while the women in our sample reacted slightly more to incentives than did the men, the 
average difference is not statistically significant. The productivity differential that men 
enjoyed arose because of differences in ability, strength in our application. 

 
Keywords: Productivity, gender, compensation, incentives. 
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